



La protección de los bosques es la razón de ser de la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales. De manera periódica, nuestro equipo de IRI Global ofrece herramientas a los líderes religiosos del mundo, para motivarlos a continuar en esta gran misión; y a nivel local, trabajamos codo a codo con los líderes religiosos, sociales e indígenas, desde las regiones más afectadas por la deforestación.



IRI-COLOMBIA EN REDES

+2.500

personas se unieron al webinar *Herramientas para poner fin a la deforestación en Colombia*; y su publicación en Facebook Live tuvo un alcance de más de **2.200 personas**.

21.200

impresiones alcanzaron nuestros tweets del mes.

1919

impresiones en Instagram lograron nuestros posts.

Panorama de Colombia en materia de bosques

“Los bosques tropicales mantienen toda la vida en el planeta; proporcionan alimentos, refugio, medios de subsistencia, medicamentos y agua limpia a millones de personas; nos protegen contra enfermedades y albergan una biodiversidad única e irremplazable”, con estas palabras Blanca Lucía Echeverry, coordinadora de IRI Colombia, dio inicio al **webinar *Herramientas para detener la deforestación en Colombia***, donde además, se presentó la cartilla ***Guía de recursos sobre protección forestal para comunidades religiosas***, creada por el equipo de IRI Global, cuyo objetivo es ofrecer a los líderes religiosos herramientas para que continúen trabajando por la protección de los bosques tropicales.

“Esta guía es muy importante porque brinda múltiples herramientas para poner en práctica ese imperativo ético de cuidar nuestra casa común y, en particular, los bosques tropicales”, destacó Juan Bello, jefe de la Oficina de ONU Medio Ambiente en Colombia y moderador del evento.

El conversatorio contó con la participación de los expertos medioambientales Rodrigo Botero, director de la Fundación para la Conservación y el Desarrollo Sostenible, y Luz Marina Mantilla, directora del Instituto Amazónico para la Investigación Científica (SINCHI). De acuerdo con Botero, en Colombia se conjugan tres aspectos que inciden en el aumento de la deforestación: el cambio en el valor del uso del suelo, un desafortunado ambiente comercial que promueve el crecimiento de la ganadería y la utilización de información privilegiada para la valoración de tierra a partir de los proyectos de infraestructura vial a nivel regional. A su vez, Mantilla resaltó

que para lograr una armonía entre la conservación y el uso sostenible es clave tanto el conocimiento científico como un acercamiento al territorio, que permita tener claros los objetivos de los proyectos y los grupos humanos con los cuales se va a interactuar. “Necesitamos usar esa gran oferta de biodiversidad de nuestro país, pero no nos la podemos ‘comer’ toda. Por eso, debemos entender que la conservación es un escenario clave para poder seguir haciendo uso sostenible”, señaló.

“Cuando nosotros tumbamos un árbol para hacer la chagra, es porque sabemos que hay otro que, cuando termine el proceso, vendrá a reemplazarlo”, añadió Fany Kuiru, representante de los pueblos indígenas, quien habló de la importancia que tiene la selva para sus comunidades y cómo se han preocupado por conservarlas.

Por su parte, el pastor Édgar Castaño, presidente de la Confederación Evangélica de Colombia (CEDECOL), y monseñor Francisco Duque, obispo de la Iglesia Anglicana y presidente del consejo Interreligioso de Colombia, abordaron los bosques y la deforestación desde el punto de vista teológico y espiritual. “El cuidado de la casa común no es un tema doctrinal, es un asunto de todos. Cuando el planeta se nos acabe no vamos a dar cuenta de nuestras creencias, sino de nuestras acciones para cuidar el mundo”, advirtió Castaño. “Poder escucharnos entre nosotros, como líderes religiosos, y adelantar acciones conjuntas con los pueblos indígenas, respetando y mitigando, es lo que hace de esta formación una cosa asertiva”, puntualizó el obispo Duque sobre la labor de IRI Colombia. ■

“El planeta, como lo conocemos actualmente, está en riesgo sin el bioma amazónico. Por eso hay una responsabilidad enorme en su cuidado. Todo el planeta, no solamente los países amazónicos, dependen de éste para su funcionamiento”.

Juan Bello, jefe de la Oficina de ONU Medio Ambiente en Colombia durante el webinar *Herramientas para poner fin a la deforestación en Colombia*.



IRI hace presencia en medios

Charras Boquerón

• A través de comunicado de prensa se difundió la información en los medios locales de San José del Guaviare, Caracol Radio, Marandua Stereo y Juventud Stereo.

• El pastor William Porras, coordinador de IRI San José del Guaviare fue entrevistado el 23 de julio en el programa 6Am-9AM, de Caracol Radio, para hablar sobre el lanzamiento.

Las comunidades de fe de Charras Boquerón se unen por la conservación de los bosques



“La Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales trabaja en Brasil, Perú, República Democrática del Congo, Indonesia y Colombia, los cuales reúnen el 70 % de la biodiversidad del mundo. De estos países, Colombia abarca el 70%, de tal manera que tenemos una mayor responsabilidad frente al cuidado de la Amazonía”.

Blanca Lucía Echeverry, coordinadora de IRI Colombia, durante la instalación de IRI Charras Boquerón.

Como parte de nuestra misión de luchar por la protección de los bosques tropicales, trabajando desde las regiones de nuestro país más azotadas por el flagelo de la deforestación, el pasado 24 de julio IRI Colombia instaló un nuevo capítulo Rural en el corregimiento de Charras Boquerón. El evento se llevó a cabo en la Oficina del Corregimiento, en una jornada que duró casi ocho horas y contó con la participación de líderes religiosos, presidentes de juntas de acción comunal y representantes de organizaciones sociales y ediles de la región. Los asistentes contaron con todas las medidas de bioseguridad que demanda la crisis sanitaria de la covid-19, y pese a las dificultades de movilidad causadas por la pandemia, durante la jornada pudieron presenciar de manera virtual las conferencias dictadas por expertos en medio ambiente e incidencia política, y un panel conformado por líderes religiosos a nivel nacional y local, que abordaron la importancia de los bosques tropicales y de sus habitantes,

desde la ética moral y espiritual de las diferentes comunidades religiosas. Con una declaración, donde los firmantes se comprometen a trabajar en pro de los bosques tropicales en la región, quedó oficialmente instalado el IRI Local de Charras Boquerón. ■





El Retorno también protege sus bosques



El alcalde de El Retorno, Yeison Pineda; el secretario de Gobierno, Fidel Antonio Daza; y líderes religiosos, sociales e indígenas del lugar y de veredas aledañas, se reunieron el pasado 30 de julio en la Casa de la Cultura del municipio, durante el lanzamiento del IRI Local de El Retorno y de los IRI Rurales de La Libertad y de La Unilla.

Además de los asistentes locales, el lanzamiento contó con la participación de los expertos ambientales Julio Roberto del Cairo, quien desde hace cuatro décadas trabaja temas de sostenibilidad en el departamento, y Marco Antonio Ortiz, coordinador regional de Visión Amazonia. Del Cairo ofreció a los asistentes una charla virtual sobre la deforestación y sus consecuencias, y Ortiz habló acerca de los múltiples proyectos que tiene el programa



estatal, para promover el uso sostenible de los bosques y evitar su deforestación.

De otra parte, el pastor Édgar Castaño, presidente de la Confederación Evangélica de Colombia (CEDECOL); monseñor Francisco Duque, obispo de la Iglesia Anglicana y presidente del Consejo Interreligioso de Colombia, y los pastores William Porras, coordinador de IRI San José del Guaviare, y Libardo Díaz, participaron en un panel sobre la importancia de la protección de los bosques tropicales y de sus habitantes, desde la ética moral y espiritual de las diferentes confesiones de fe. Así mismo, los pueblos indígenas hicieron presencia en el lanzamiento, representados por Fany Kuiru, de la Organización Nacional de los Pueblos Indígenas de la Amazonia (OPIAC), quien habló acerca de la espiritualidad de sus comunidades.

Para finalizar, luego de que el doctor Carlos Augusto Lozano, miembro de IRI Colombia, ofreciera a los asistentes un acercamiento al concepto de incidencia política y la manera como se puede ejercer para avanzar en el objetivo primordial de proteger los bosques, quedaron oficialmente instalados el IRI Local de El Retorno y los IRI Rurales de La Libertad y La Unilla. ■

IRI hace presencia en medios

El Retorno, La Libertad y La Unilla

Por medio de un comunicado de prensa, se realizó la invitación al lanzamiento de los tres IRI, en Caracol Radio, Marandúa Stereo y Juventud Stereo, medios locales de San José del Guaviare. Así mismo, el 29 de julio de 2020, se hizo difusión del evento en el espacio informativo de La Máxima, emisora comunitaria de El Retorno.



“La ocupación de los territorios amazónicos por la colonización y otros intereses, está llevando a la destrucción de sus ecosistemas y de la inmensa biodiversidad, recursos y servicios ambientales que ellos contienen y proveen para el beneficio de la humanidad”.

Doctor Julio Roberto del Cairo, durante la instalación del IRI Urbano de El Retorno y los IRI Rurales de La Libertad y La Unilla.